



# EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.481

Precio: 70 céntimos

Miércoles 30 de julio de 1952

## La situación internacional Mal verano agrícola en la provincia de Valladolid

Tres acontecimientos internacionales han acaparado la atención de la opinión mundial: la muerte, cuando estaba en el apogeo de la popularidad, de la esposa del presidente de la República Argentina general Perón; la abdicación del rey Faruk de Egipto y la crisis persa.

El prematuro fallecimiento de la esposa del presidente argentino, minada su naturaleza por una terrible leucemia, constituye una tragedia para el proletariado de su país. Ella, hija de una modesta familia, acaudilló una política de reivindicaciones para los trabajadores que logró llevar a la legislación del régimen de Perón. Vivió y consumió su vida en esa asombrosa actividad. Pero además supo impregnarla de un matiz de cristiana fraternidad, realizando una inmensa labor benéfica. Desde el punto de la mañana recibía en su despacho hasta entrada la tarde y derramaba el dinero para remediar necesidades. Esto acentuó su popularidad de tal modo que, al morir, no se ha registrado en la Argentina una manifestación de duelo semejante. Su cristiana muerte, confortada con los Santos Sacramentos la hace pasar al primer plano de la Historia de su país. Merece destacarse también el hecho del apoyo que prestó para la aprobación de la ley sobre la enseñanza religiosa en las escuelas y su confianza en las Religiosas, a las que confiaba la administración de las obras que fundaba.

Resulta oportuno recordar que el Padre Santo entregó como recuerdo a doña Eva Duarte un rosario y una medalla de oro conmemorativa de su Pontificado.

### Hace explosión una granada en las forjas de Buelna

Cinco obreros fueron alcanzados de lleno por la metralla

TORRELAVEGA. — A consecuencia de la explosión de un artefacto han resultado gravemente heridos cinco productores de las forjas de Buelna de los Corrales, cuando estaban manipulando una granada que, sin duda, había llegado a la fábrica como chatarra. La explosión del artefacto ocurrió entre dos y tres de la tarde y parece que procede del tiempo de la guerra civil. Al estallar se hallaba en sentido vertical, lo que hizo que la carga saliera hacia arriba, gracias a lo cual el número de víctimas ha sido menor y no han ocurrido daños de las proporciones inmensas que de hallarse en otra posición hubiera habido.

Los cinco heridos muestran lesiones de metralla, casi todos en el vientre y en las piernas, y sus nombres son: José González Díaz, Restituto del Barrio Fernández, Saturnino López Santiago, Enrique Cuevas Cortés y Juan Antonio Echevarría Ceballos, los tres primeros de estado casado y los otros dos, solteros. Los desgraciados obreros fueron asistidos en el botiquín de la industria de primera intención y, en vista de la gravedad de su estado, fueron llevados a la Casa de Salud Valdecilla, de Santander. — (Cifra).

do, ambos con su especial bendición, reliquias de las que no se separó la primera dama argentina hasta el mismo instante de entregar su alma al Creador.

Otro acontecimiento es la abdicación del rey Faruk. Habrá que esperar a conocer a fondo las causas, acaso desconocidas hoy, del golpe militar. Los ataques al rey y las campañas calumniosas suelen mezclarse cuando las pasiones están al rojo vivo. También la Historia juzgará serenamente, como ha juzgado ya, con elogio, a otros Monarcas que hubieron de abandonar sus países por una imposición. Ahora se habla de corrupción, de descontento en el Ejército por la campaña de Palestina y de la vieja pugna del rey con el partido wafdistas. Pero ¿qué hay de verdad en todo esto? Lo único cierto es que un rey se ha visto precisado a abdicar y esto tiene siempre una trascendencia y una gravedad enorme. Al fin y al cabo la Monarquía egipcia era un dique para los manejos del extremismo internacional.

El tercer acontecimiento es la crisis persa. Así como, en Egipto el Ejército ha impuesto el cambio político, en Persia el Sha que gozaba del apoyo de aquél ha tenido que confiar la cartera de Guerra a Mussadeq, muchos de cuyos partidarios abogan por el régimen republicano. Se trata de una revolución en marcha, frente a Inglaterra y bajo la vigilancia astuta de Rusia.

En resumen una situación delicadísima en el próximo Oriente que debe ser estudiada a fondo y resuelta, si es posible, por los occidentales. De lo contrario son de presagiar días muy turbulentos con el peligro consiguiente para la civilización.

### “La oración es el mejor remedio contra los males que nos amenazan”

#### Carta de Su Santidad al arzobispo de Wetsminster con motivo de la cruzada del rosario

CIUDAD DEL VATICANO. — En la carta enviada al cardenal arzobispo de Westminster, con motivo de la cruzada del rosario en la familia, que se predica estos días en la archidiócesis, el Padre Santo señala que el remedio más poderoso contra el mal que amenaza a la sociedad humana hoy más que nunca, es la oración, y especialmente la oración en común, «ya que Nuestro Señor Jesucristo ha dicho: «Si dos de vosotros os ponéis de acuerdo para pedir algo, vuestro ruego será escuchado por mi Padre, que está en los cielos, ya que donde quiera que haya reunidos dos o tres en mi nombre, allí estoy entre ellos.» «Y qué oración en común más sencilla y eficaz que el rosario en familia, en que se reúnen padres e hijos para suplicar al Padre Eterno, por intercesión de su amadísima Madre, mientras meditan sobre los gloriosos misterios de nuestra Fe?—prosigue Pío XII—. No

Aquella impresión magnífica de la cosecha de cereales que había en nuestra provincia se ha ido aminorando en tal forma que ya son raras las zonas que hablan de buena cosecha. Resulta que si la granazón, que si las nieblas, que si los frios o las aguas inoportunas, o tal vez por culpa de todo esto y algún otro fenómeno meteorológico, el año agrícola no es en su final —que después de todo es lo que importa— tan bueno, ni mucho menos, como se decía. Hace ya tiempo que en zonas extensas los garbanzales fueron arrasados por el rocío. Y algo parecido, aunque no en la misma intensidad ni extensión le ocurre al viñedo.

Ahora, cuando el grano de las espigas se ve en la mano, ni en cantidad ni en calidad responde a la risueña esperanza.

Ya en estas columnas el prestigioso colaborador director de la Granja «José Antonio» dió el aviso de alarma para poner las cosas en su punto y evitar desilusiones tardías. El tiempo le ha dado la razón.

Por si fueran poco las calamidades sufridas, por el pedrisco y las arriba apuntadas, la recolección se está haciendo en unas pésimas condiciones por culpa de las tormentas que no dejan de visitarnos. Si sólo se limitaran al aparato eléctrico, nada habría que temer; lo más lamentable es que casi todos los días llueve y en tierras y eras no se puede trabajar.

El desconcierto y perjuicio que el agua trae a estas alturas es enorme. No se avanza en las faenas con grave prolongación en días más cortos y de más posible

enfriamiento; las espigas se desgranar antes de segarse o se pudren en los trojes; las trillas no se levantan a pesar de exigir un trabajo multiplicado y sin rendimiento, etc. Lo cierto es que esta última quincena de Julio constituía otros años medio verano y en el presente apenas si se «ha puesto era». En muchos pueblos se ha visto salir los pares a arar como si estuviéramos en invierno. Al no poder segar ni trillar por el agua caída, hubo que gastar el tiempo en otras labores impropias del verano.

Donde la cosecha es mala, las soldadas más elevadas que en veranos anteriores con el temor de ser mayores si la recolección se prolonga, y el grano deficiente en su calidad, temen y con fundamento en un apuro económico.

Mas como la esperanza es la inseparable musa del agricultor, ahora la tiene puesta en el próximo día 30 —cambio de luna— y confía en que con el cuarto creciente del astro que le acompaña en el acarreo de las mieses comience el verano «verdad».

Hasta aquí fué un buen tiempo para los que seguimos en las ciudades que no son lugares de verano, pero preferible será que sudemos un poco con tal de que las labores de la recolección sean normales.

¡Ah!, y que lo de «Agosto frío en rostro» no sea más que un adagio. Que si no.

(Del «Norte de Castilla»)

### El tiempo en España

Parte meteorológico nacional

Continuó la penetración de aire fresco de Norte, produciendo abundante nubosidad y ligeros chubascos.

Tiempo probable. — Disminución de la nubosidad en el Cantábrico y Duero. Continuarán produciéndose tormentas aisladas, con menor intensidad que hoy, en el Centro, Sureste e Ibérica.

### Regresa la delegación española en el Congreso Internacional de Bioquímica de París

BARCELONA, 30. — Han regresado a esta ciudad los componentes de la delegación española que en representación del Instituto de Investigaciones Científicas, asistió en París al Congreso Internacional de Bioquímica, en el que los delegados de nuestro país, presentaron valiosos estudios, que fueron acogidos con gran interés en el referido Congreso. — (Cifra).

dencia, Nos invocamos especiales bendiciones para cuantos han colaborado en la cruzada del rosario, y como prenda de ellas impartimos de corazón a ti, dilecto hijo; a nuestros venerables hermanos, al Clero y a los fieles reunidos para el acto de clausura nuestra especial bendición apostólica. — EFE.

## Hoy han penetrado en la zona oeste de Alemania, más de mil fugitivos del sector oriental comunista

Con ellos, suman ya más de 100.000 las personas que han huído del terror rojo durante este mes

BERLIN, 30. — Más de un millar de personas fugitivas, procedentes del Este de Alemania, han penetrado durante el día de hoy, miércoles, en la zona occidental de este país.

Con ellos, suman ya más de cien mil, los alemanes que durante este mes, han abandonado el referido sector oriental alemán dominado por los comunistas,

para pedir refugio en la zona oeste del país. Este éxodo de población, que huye del terror rojo, es considerado por las autoridades aliadas, como una verdadera emigración, que se ha intensificado a partir de las medidas tomadas por los comunistas, que han llenado de pánico a los habitantes alemanes, residentes en la zona por ellos dominada. — EFE.

## Después de un mes sin apartarse de la boca de un pozo, continúa aullando un perro

Se realizan trabajos para descubrir si ello es debido a que haya caído allí el dueño del can

JEFFERSON CITY, 30. — El tozudo perro que durante un mes, no se ha apartado de la boca de un profundo pozo, en uno de los poblados del Estado de Misouri, ha vuelto a lanzar agudos aullidos, produciendo la consiguiente curiosidad entre el vecindario.

En vista de ello, se realizan activos trabajos con el fin de extraer el agua contenida en el citado pozo y luego practicar las necesarias excavaciones, por si se hallara enterrado en dicho lugar, el propietario del referido can. — EFE.

## Más de 100.000 libras percibió Faruk por la compra de material de guerra, según la prensa egipcia

Se anuncia la publicación de un “libro negro” sobre los actos cometidos por el ex-monarca contra su pueblo

EL CAIRO, 30. — Según informaciones que publica la prensa de esta capital, el Rey Faruk de Egipto percibió más de cien mil libras esterlinas, por la compra de material de guerra, durante la campaña de Palestina.

En los círculos bien informados de la ciudad se dice que, en breve, va a ser publicado un «libro negro» sobre los actos cometidos por el citado ex-monarca contra el pueblo egipcio. — EFE.

El Gobierno egipcio prohíbe la salida del país

EL CAIRO, 30. — El Gobierno egipcio ha cursado órdenes para que ninguna persona pueda abandonar por ahora el país. Tal medida fué adoptada cuando unos amigos del Rey Faruk pretendieron salir con dirección al extranjero. — EFE.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

### Intenso tráfico en el puerto de Las Palmas

LAS PALMAS. — En el puerto de Las Palmas se está registrando estos días un tráfico de extraordinaria importancia. Desde el domingo último hasta hoy entraron 40 buques, casi todos extranjeros, entre ellos numerosos trasatlánticos de pasaje. A las dos de la tarde entraron los grandes trasatlánticos «Andes», de 26.000 toneladas, inglés, y el «Conte Grande», de 24.000, italiano, ambos procedentes de Sudamérica, abarrotados de pasajes. Antes habían llegado los también trasatlánticos «Rodesia Castle», inglés, y «Waterland», holandés. Se calculan en más de 4.000 los pasajeros de diferentes nacionalidades que han desfilado hoy por la ciudad. — (Cifra).

### Felicitaciones al subsecretario de Obras Públicas en el aniversario de su toma de posesión

MADRID, 30. — El ministro de Trabajo, señor Girón, que se encuentra actualmente en Málaga, ha enviado un telegrama de felicitación al subsecretario de su Departamento, con motivo de cumplirse hoy el primer aniversario de la toma de posesión de su referido cargo.

Con este mismo fin, esta mañana el subsecretario de Obras Públicas ha sido cumplimentado en su despacho oficial del Ministerio, por los directores generales, subdirectores y demás alto personal del mismo. — (Cifra).

### Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación

Máxima, 25,0.  
Mínima, 10,5

### STEVENSON, partidario de mantener tropas norteamericanas en Asia y Europa

Reconoce que los demócratas cometieron errores en su política exterior

WASHINGTON. — En unas declaraciones publicadas ahora, aunque hechas hace algún tiempo, el candidato demócrata a la Presidencia, Adlai Stevenson, manifiesta que los Estados Unidos deben mantener tropas en Europa y Asia en la cuantía necesaria para contener el impulso imperialista de los soviets.

En dichas declaraciones, publicadas en la revista «United States News and World Report», Stevenson reconoce que la Administración demócrata ha cometido algunos errores en política exterior.

Cita, entre éstos, la retirada de las tropas norteamericanas de Corea, pero lo atribuye al deseo de animar a Rusia a que se pudiera mostrar confianza en ella. «Reafirmo—agrega Stevenson— que tengo la convicción de que si logramos crear la suficiente fuerza económica en Europa y Asia nos será posible reducir paulatinamente nuestros compromisos de mantenimiento de fuerzas en esas zonas geográficas. Pero no debemos comprometernos en la China continental.» — EFE.





